
Mitgliederversammlung des Freundeskreises Asyl 

 Protokoll vom 26.10.2023 

Anwesend: Nico Markert, Marianne Franz, Annemarie Adam, Margit Hansen, Rita Neubert

                   Gutrun Hofmann-Knödler, Elvira Aichert, Christel Plener

                   Julia Bruns, Frau Schönebeck

                   Entschuldigt:  Hedi Hangebrock, Friedhelm Zoller


Kassenbericht : (Margit Hansen)

                    Der Asylkreis hat eine gute, stabile Finanzlage. Die Spendeneinnahmen und die 

                    Ausgaben hielten sich 2022/23 die Waage.

                    Das Repaircafe wird über das Asylkonto gebucht, die Einnahmen und Ausgaben 

                    werden aber gesondert aufgelistet.

                    Die Kontoführung wurde im Januar von der Kirchenpflege geprüft.


Bericht von der Kinderbetreuung:   (Annemarie Adam)

                   Donnerstags findet regelmäßig Kinderbetreuung im Container im Rötel statt.

                   Durch den inzwischen belegten zweiten Container sind auch wieder mehr Kinder zu    	
	        betreuen.

                   Annemarie berichtete über die Aktivitäten des laufenden Jahres und zeigte Bilder    		
	        dazu:

                  -Adventscafe im Paulus mit Nikolaustaschen-Aktion in Kooperation mit der Fachschule   

                   St.Martin

                  -Verteilen von Süßigkeitentaschen in der Odenwaldstr. In Kooperation mit den         	 	
	         Sternsingern

                  -Osterhasenaktion

                  -Spiel-und Kaffee-Nachmittag in der Odenwaldstr.

                  -Familienfest auf der Jugendfarm in Kooperation mit der Fachschule

                  -Friedenstage im Sommerferienprogramm mit Mädchen,- Jungen-und Sporttag.

                  -Zuckerfest im Paulus in Kooperation mit der Fachschule (sehr schlechter Besuch)

                 - Schultütenaktion für 22 neue Schulkinder

  

Bericht von der Sprachförderung :  ( Rita Neubert)

                   Die Sprach- und Lernförderung findet Freitags in der VHS in zwei Gruppen statt.

                   Momentan fehlt es allerdings an Schülern, da wir aus Datenschutzgründen nicht                                    

	        wissen, wer Förderung benötigt. Es soll Kontakt mit den Schulen aufgenommen 

	        werden.


Bericht aus Obereisesheim : ( Marianne Franz)

                 - Deutschkurse finden 2x wöchentlich statt, wobei Ukrainer (Mehrzahl) und Syrer                                      

                   getrennt unterrichtet werden.

                   Kinderbetreuung und Lernförderung wird in 5 Gruppen geleistet.

                   Die Ukrainer, die im alten Schulgebäude untergebracht waren, sind alle in Wohnungen    

                   gezogen.


Weitere Aktivitäten im laufenden Jahr:

                 - Das Kreativ hatte Freikarten für das Musical zur Verfügung gestellt

                 - Mit Frau Deul von der VHS fanden Spaziergänge durch die Stadt oder zur Mediathek                   

	         statt.

                 - Das Repaircafe findet seit einem Jahr 1x monatlich statt und wird gut

                   angenommen. Auch viele engagierte Mitarbeiter sind mit Freude dabei.

                   Ende des Jahres steht der Umzug in eine Wohnung Ecke  Garten/ Binswangerstraße   

                   an, die uns die Stadt zur Verfügung stellt.




Aktuelle Entwicklung:   (Julia Bruns) 


                 - Durch die hohe Anzahl der zu betreuenden Flüchtlinge in der Anschlussunterbringung 

                   wird die Betreuung durch die Integrationsmanager auf 3 Jahre ( in Ausnahme- oder          

                   Härtefällen auf max.4 Jahre) begrenzt.

                 - Das Landratsamt errichtet auf dem Gelände einer privaten Firma (?) eine  

                   winterfeste Zeltstadt für 100 Personen (Familien und alleinstehende Männer.)       

                   Es  handelt sich um eine begrenzte Unterbringung ( Dezember 23 bis Ende Mai 24)

                   Der Asylkreis wurde wegen Unterstützung angefragt. Ein Beteiligung ist aber nur                          

                   möglich, wenn ein Raum für den Asylkreis und weitere Mitarbeiter aus unserem Kreis         

                   zur Verfügung stehen.

                   Es ist ein runder Tisch aller beteiligten Helfer und Akteure angedacht, um die 

                   Aktivitäten abzustimmen.

                 - In der Odenwaldstr. sind momentan ukrainische Sinti und Roma untergebracht, die      

                   aber weiter verlegt werden. Dadurch ist kein Schul- oder Kindergartenbesuch        

                   möglich. Es sind Familien mit vielen Kindern ohne soziale oder schulische Erfahrung.

                   Auch in der städtischen Aufnahme leben ca.100 Sinti und Roma mit großen  

                   Schwierigkeiten bei der Integration. Frau Schönebeck ist für jede Hilfe oder         

                   Anregung bei der Alphabetisierung und Sozialisierung dankbar.


Ausblick auf 2024 :   (Nico Markert)


                   Im nächsten Jahr muss der Vorstand neu gewählt werden. Marianne Franz wird nicht  

                   mehr kandidieren und auch Nico Markert ist an seiner Belastungsgrenze 

                   angekommen.

                   Unsere Mitglieder sind deshalb aufgefordert nach motivierten Kandidatinnen und   

                   Kandidaten  Ausschau zu halten oder sich selbst zur Verfügung zu stellen

                   Auch eine neue Struktur des Asylkreises wäre zu überlegen.


Termine:


              -  Adventskaffee im Paulus.                                Freitag, 8.12.23.     15.00 - 16.30 Uhr

              -  Familientag 2024 auf der Jugendfarm.            Termin noch nicht bekannt

              -  Friedenswoche in den Sommerferien.             Termin und Beteiligung noch fraglich

              -  Vorstandstreffen 3x.pro Jahr                            Termine noch nicht bekannt.

              -  Mitgliederversammlung 2024                           Termin noch nicht bekannt


                Alle Termine werden rechtzeitig auf der Homepage bekanntgegeben.


Protokoll Margit Hansen


  


